

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM 8176

Suscripcion en Córdoba.

Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

SÁBADO 15 DE DICIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XX VIII

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Hoy regresará a esta corte, terminada la cacería verificada en los montes de la provincia de Guadalajara, el señor Sagasta, con los señores Gonzalez (D. Venancio), Parra y Abascal.

Así lo anuncia la «Iberia»; pero la «Patria» dice que, según telegrama recibido de Alcalá, por la familia del Sr. Groizard, este, el Sr. Sagasta y demás amigos que fueron al coto del señor Abascal, no regresarán tal vez hasta mañana, a causa del mal estado de los caminos.

—Asegura un periódico que en el ministerio de la guerra se ha recibido una comunicación del general Martínez Campos, que abraza diferentes puntos relacionados con la paz.

Hay, no una, sino muchas comunicaciones relacionadas con los sucesos de la isla de Cuba, y esto es natural. Mas el gobierno, en este asunto, se conduce con gran prudencia y no trata de precipitar los sucesos, para que sin violencia se obtenga el resultado que todos esperan y desean.

—Son en gran número los jefes y oficiales, clases é individuos de tropa que han solicitado permiso para pasar al lado de sus familias las próximas pascuas.

—El consejo de Estado ha remitido ultimados sus presupuestos a la presidencia del Consejo de ministros.

—Pregunta un periódico si, hecha la modificación del reglamento del Senado, de lo cual resultarán 40 vacantes de senadores vitalicios, se encuentra comprendido en este número el señor Mon; y si este y sus compañeros serán admitidos en el Senado en caso de que se presenten.

No es fácil contestar de un modo categórico al colega, porque este asunto es de la exclusiva competencia de las Cortes, que son las que lo habrán de resolver.

—Niega el «Parlamento» que cese de publicarse el día 1.º del próximo enero, y asegura que nunca como ahora ha sido excelente el estado de su salud.

Lo celebramos sinceramente.

—Así que regrese a Vitoria el general Quesada, que saldrá de esta corte mañana probablemente, se tratará de reorganizar la diputación de Vizcaya, acerca de cuyo asunto lleva instrucciones del gobierno.

—Ya se sabe oficialmente que en el mes de abril llegará a España una embajada china, la cual se habrá pre-

sentado antes a los gobiernos de Francia é Inglaterra.

—Se dice que los generales Moreno del Villar y Beaumont se hallan incluidos en la combinación que el gobierno tiene proyectada desde hace algún tiempo, y que se realizará dentro de pocos días.

—En la presente semana aparecerá en la «Gaceta» el reglamento de policía.

La sección de política en el ministerio de la Gobernación ha empezado a ocuparse en horas extraordinarias de los trabajos para la división en secciones de los distritos electorales, y cuyo decreto aparecerá en breve en la «Gaceta».

—El presidente del directorio del nuevo partido moderado, ha dirigido en nombre de todos sus correligionarios un telegrama de felicitación a la infanta Mercedes por su próximo enlace con S. M. el rey, al cual ha contestado S. A. en términos expresivos de agradecimiento.

—En esta semana se publicará el manifiesto de los moderados que formaron la nueva agrupación. El directorio se reunió ayer para tratar de este asunto.

—El expediente relativo a las negociaciones para el convenio arancelario de Francia, ha de pasar a informe del consejo de Estado en pleno.

Los dignos individuos que han formado la comisión arancelaria en París, salieron ayer de aquella capital con dirección a Madrid.

—Base como seguro que con motivo de las próximas fiestas con que se solemnizará el matrimonio, se dará un gran baile en palacio, a cuyo acto se ha de invitar todo lo mas distinguido que tiene el país en nobleza, talento, trabajo y fortuna.

—Debemos advertir a las juntas diocesanas que no deben remitir al ministerio de Gracia y Justicia nuevas relaciones sobre reparaciones de templos, por haberse ya casi agotado el presupuesto con las primeras que se han recibido.

—Suponen algunos periódicos preocupado al gobierno con las discusiones que se han verificado últimamente en la sección de ciencias morales y políticas del Ateneo; y por lo que hemos llegado a entender, ni existe tal preocupación, ni hay motivo para ello. Despojado lo ocurrido de las exageraciones con que lo han revestido algunos periódicos, resulta que un socio espuso en aquella corporación doctrinas socialistas que naturalmente han sido reprobadas por la mayoría de los individuos de la misma. Pero no es esto solo, sino que habiendo solicitado algunos obreros autorización para asistir a las discusiones de la referida sección de ciencias morales y políti-

cas, se ha negado terminantemente este permiso.

Dedúcese, pues, de lo espuesto, que nada de extraordinario ha pasado en aquel centro científico, y como quiera que el gobierno tiene completa confianza en la prudencia de su junta de gobierno y de su dignísimo presidente, no tiene por qué preocuparse ni poco ni mucho de lo que allí sucede.

—Hoy probablemente quedarán firmadas por el señor ministro de Hacienda las combinaciones del personal de aduanas y de jefes económicos.

—Los promotores fiscales de Madrid, con quienes se entiende también la última circular del señor ministro de Gracia y Justicia sobre represión y extirpación del juego, asistieron a la junta que en el local del juzgado de guardia celebraron los jueces de primera instancia de Madrid, y como estos, acordaron, en uso de sus atribuciones propias, absolutamente independientes, perseguir con la mayor energía dicho delito y exigir la mas estrecha responsabilidad a todos los funcionarios de la policía judicial de sus respectivos distritos, que mostraran tibieza en el cumplimiento de sus deberes en este importantísimo servicio.

—No es cierta la noticia que dan algunos periódicos de haber surgido algunas disidencias entre los individuos que componen la nueva diputación provincial de Vizcaya.

—Están muy adelantadas las negociaciones entabladas por Bélgica con motivo de la aplicación del arancel español.

—Las operaciones de alistamiento han empezado en todos los pueblos de Alava y terminado en la mayor parte, é igualmente en Vizcaya y también en 88 de los 93 ayuntamientos que hay en Guipúzcoa, cumpliéndose así las órdenes del gobierno, sin que para ello haya sido necesario que las autoridades nombraran comisionados ni tomaran ninguna otra medida coercitiva.

—La criminal industria de fabricar moneda falsa ha recibido un golpe terrible, gracias a los descubrimientos hechos de resultados de las disposiciones adoptadas por el general en jefe del ejército del Norte. La falsificación estaba montada con todos los útiles necesarios, que han caído en poder de la autoridad al mismo tiempo que fueron reducidos a prisión 51 espededores y fabricantes de moneda falsa.

Hay en poder de la autoridad hasta nueve prensas, una para pesetas antiguas, otras para billetes de Banco, así de Francia como de España, y las demás para las diversas clases de moneda de oro y de plata.

Los juegos de punzones para esa misma variedad de clases de moneda

no podían ser mas completos; eran en número de 31 en disposición de funcionar.

Los cuños no eran menos abundantes y notables: los había para sellos de correos, para monedas de oro de cinco duros, antiguas y le ray D. Alfonso, para onzas del año 1800, para monedas de oro de dos duros, para libras esterlinas, monedas francesas de 20 francos, españolas de dos pesetas, medias onzas de oro de 1802, piezas francesas de cinco francos, norte americanas, etc., etc. No faltaba ningun requisito para la perfecta falsificación, pues la maquinaria era completa, y además fué sorprendida una considerable cantidad de moneda dispuesta ya para la circulación.

Por este breve relato puede juzgarse de la importancia del servicio prestado y de la necesidad de que recaigan castigos severísimos sobre los culpables de un delito de tanta trascendencia.

—Según los telegramas recibidos de todas las provincias de España, el anunciado enlace de S. M. el rey con la infanta Mercedes ha producido el efecto mas satisfactorio.

—Una comisión del círculo Mercantil, en representación del comercio de esta corte, ha estado hoy a felicitar al señor ministro de Hacienda y al director de Aduanas Sr. Cervero, por su buena y eficaz gestión en el arreglo arancelario recientemente concertado con Francia.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes:

Paris, 11. Un telegrama de la agencia rusa recibido esta noche, dice que la toma de Plewna no impedirá que se prosigan activamente las hostilidades aunque las negociaciones de paz fuesen inmediatas.

Paris, 11. — En la bolsa de París, de hoy, se han hecho escasísimas operaciones a consecuencia de la incertidumbre que sigue reinando sobre la cuestión política.

No se han recibido aun los despachos de París y de Versalles de esta noche sobre la política francesa, a pesar de estar francas las líneas.

Roma 11 (9 n.). — El Papa se ha sentido algo molestado por los dolores reumáticos. Esto no obstante, el estado de su salud es satisfactorio.

El 21 del actual se verificará probablemente el consistorio que se venía anunciando.

Paris 11 (11'10 n.). — Continúa la crisis.

Ha circulado varias candidaturas ministeriales, pero no puede darse todavía por segura ninguna.

La formación de un nuevo gabinete tropieza con grandes dificultades por falta de unidad de miras entre los diferentes grupos que componen la mayoría del Senado.

Esto no obstante, se espera que mañana ó pasado quede resuelta la crisis.

Viena 11. — Un despacho de Mehemet Ali, dirigido a su gobierno, justifica su inacción con el mal tiempo.

Dicho general tenía todavía ayer su cuartel general en Kamarli, donde se había fortificado.

Paris 12 (7'30 m.). — Nada se sabe todavía definitivamente acerca de la composición del nuevo gabinete.

Los periódicos de hoy, continúan con la polémica sobre la cuestión de la negativa de la Cámara a votar los presupuestos y sobre las consecuencias a que esto puede dar lugar.

Londres 12. — La prensa inglesa sigue ocupándose esta mañana de la cuestión de Oriente, mostrándose muy alarmada con motivo de la toma de Plewna.

El «Standard» quiere que el gobierno inglés declare que el paso de los Balcanes y la ocupación de Andrinópolis por los rusos obligarían a la Gran Bretaña a abandonar la neutralidad.

El «Times» pide que Inglaterra haga entender claramente a Turquía que no está dispuesta a batirse por ella.

El «Standard» publica un despacho de Pesth fechado anoche diciendo que la Puerta rechaza toda condición de paz humillante y que está resuelta, a pesar de sus grandes descalabros, a seguir la guerra hasta el último estremo.

Paris 11. — El Sr. Bathié tiene formado ministerio, cuya lista está a la aprobación del mariscal.

El programa del nuevo gobierno al presentarse en la Cámara de diputados será exponer que en caso de negarse la votación de los presupuestos, se consultará al Senado si el mariscal merece su confianza. Siendo la votación favorable, se pedirá la disolución de la Cámara y si es adversa el mariscal presentará inmediatamente la dimisión.

Bucharest 11. — Osman-Baja, al intentar romper la línea de Vid, se encontró entre dos fuegos, y habiéndolo sido herido, se rindió a discreción.

Londres 11. — Los periódicos ingleses, y sobre todo el «Morning Post», hacen estensos comentarios sobre la toma de Plewna por los rusos.

«El Morning Post» por su parte, añade:

«Ha llegado para Inglaterra el momento de obrar inmediatamente en favor de sus intereses y de su honor en la cuestión de Oriente.»

— 10 —

ño de aquellas dos nobles personas que velaban por él, Julian se esforzó por mostrarse alegre y hacer honor a los platos que habían preparado para él; pero apenas pudo gustarlos.

Mad. de Maupierre y Marcelo cambiaron una mirada triste.

—Apresúrate a vestirme, dijo Marcelo poniéndose delante de Julian para impedirle ver a su abuela, que no pudiendo contener sus lágrimas huyó a la cocina.

Una hora despues los dos amigos entraron en el teatro italiano.

Julian no había consentido en acompañar a Marcelo mas que por no disgustar a su abuela. Estaba en un suplicio. Ocupó su asiento, que era una galería baja, y se puso a mirar al público de los palcos, en los que casi todas las personas le eran conocidas.

Algunos meses antes la mayor parte de aquellas lindas mujeres le hubieran acogido con su mas dulce

— 11 —

sonrisa. Ahora su mayor temor era ser visto por ellas en el humilde asiento que ocupaba.

Un profundo suspiro levantó su pecho. En el mismo instante sintió la mano de Marcelo que se apoyaba en la suya.

—Aun te queda un amigo, parecía decirle el joven escultor.

Julian le dió las gracias por un enérgico apretón y bajó los ojos para disimular las lágrimas que brillaban en sus párpados.

Cuando levantó la cabeza algunos minutos despues, esperiméntó una conmoción tan viva que llevó involuntariamente la mano al corazón.

El palco de Mad. de Walbrun, vacío hasta entonces, acababa de abrirse. Juana entró con su madre y Mr. de Vertuzon.

La sangre subió al rostro de Julian. Se puso rojo escarlata, y en seguida palido como un hombre desvanecido. Un sudor helado corrió por todo su cuerpo.

— 14 —

despues su mirada radiante de ternura cruzaba de nuevo con la mirada agradecida y amorosa de Julian.

—Os amo y os compadezco, parecían decirles los hermosos ojos de la encantadora joven.

—Os amo y os bendigo, respondían los de Julian.

Las miradas de la noble joven vertieron un bálsamo benéfico sobre las heridas de aquel pobre corazón despedazado. En aquel momento el resto del teatro había desaparecido a los ojos de Julian: no veía mas que a Juana; no pensaba mas que en ella. Por la primera vez despues de seis meses, sentía la vida, su corazón latía en su pecho como el de un prisionero a quien sacan de un calabozo húmedo é insano para esponderle a los alegres rayos de un hermoso sol de estío. Cada mirada de Juana descendía como una caricia hasta el alma de Mr. de Maupierre.

— 7 —

apoderaban continuamente de él, revelaban el abatimiento de su cuerpo y de su espíritu.

Su apetito, cada vez mas caprichoso, iba desapareciendo dia por dia. Julian no hubiera querido comer mas que frutas y flambres, precisamente cuando los alimentos nutritivos le eran mas necesarios.

Se estinguía lentamente, como se estingue la lámpara fatal de aceite. Lo que faltaba a Julian y a cuya carencia sucumben tantos jóvenes corazones, era la necesidad de vivir.

Su abuela y su amigo velan con profundo dolor aquella enfermedad sin nombre y sin remedio que consumía la vida del que amaban. A pesar de Julian, habían consultado a los médicos, pero sus respuestas siempre habían sido las mismas. Julian decían, no tiene ninguna lesión orgánica; necesitaba distraerse, buena alimentación y ejercicio. Buena nutrición, ejercicio y dis-

Bucharest 11.—Se reciben nuevos detalles sobre el gran acontecimiento de ayer. El general en jefe de las fuerzas otomanas en Plewna, Osman-bajá, no siéndole ya posible permanecer mas tiempo en aquel campo atrincherado, muriéndosele sus soldados de hambre y de frío, determinó salir de sus posiciones con el grueso de sus tropas, dando una furiosa acometida.

Atravesó el rio Vid, y fué tal el empuje de sus tropas, que consiguieron apoderarse del fuerte de Doluj.

Los rusos y los rumanos acudieron rápidamente sobre aquel punto, y se trabó un combate tan sangriento, que los despachos de testigos presenciales lo califican de terrible carnicería.

Los turcos fueron vencidos despues de una resistencia desesperada. Allí cayó herido el general en jefe Osman-bajá, quien resolvió entonces penetrar de nuevo en Plewna con las fuerzas que le quedaban; pero al intentar hacerlo se encontró con que la plaza había sido ocupada por los rusos que se hallaban en Griviza y en Montverde.

El general turco se vió entonces cogido entre dos fuegos, rodeado por todas partes, y no tuvo mas remedio que rendirse a discrecion.

Bogot (cuartel general ruso), 10.—El periódico oficial ruso de hoy dice que todo el ejército de Osman-bajá atacó a los granaderos rusos en la orilla izquierda del rio Vid con el objeto de cortarles.

Añade que una parte de las divisiones turcas estaban subiendo ya a las trincheras donde había baterías rusas, pero se estrellaron contra la tenaz resistencia de los granaderos rusos.

Despues de cinco horas de lucha encarnizada, los turcos fueron rechazados y cercados por todas partes.

Osman-bajá herido en un pie durante el combate, se rindió prisionero con todo su ejército.

Se igno a todavia el número de prisioneros y el valor de las pérdidas que ha tenido el ejército turco.

Paris, 11.—La «Gaceta de Colonia» publica un despacho de Viena diciendo que Rusia concederá un armisticio a Turquía con las condiciones: abandono de Silistria, Rontchuk y Widin por las tropas otomanas.

Las condiciones de paz de Rusia, aprobadas por Alemania y Austria, son:

- 1.° Libre navegación por los Dardanelos.
- 2.° Cesion de la Armenia a Rusia.
- 3.° Independencia de la Bulgaria bajo un príncipe no ruso.
- 4.° Independencia de Rumania y Servia.
- 5.° Aumento de territorio del Montenegro.
- Y 6.° Anexion a Austria de la Bosnia y la Herzegovina.

La guerra continuará si Turquía no acepta estas condiciones.

Gacetas.

—Fetesjes.—Segun leemos en los periódicos de Madrid y provincias en todas partes se preparan grandes fiestas públicas para solemnizar el próximo

matrimonio de S. M. el rey con la infanta D.ª Mercedes. Suponemos que tanto la Diputacion de la nuestra como el Ayuntamiento de la capital y los de los pueblos se habrán ocupado o se ocuparán de este asunto, y que en los dias que se destinen a estos negocios se procurará por todos socorrer y amparar a los verdaderos necesitados, y al mismo tiempo promover esas fiestas populares que aumenta la alegría general, y cuyos costos nos son por cierto inútiles puesto que van a manos de industriales y trabajadores cuya laboriosidad y honradéz son muy dignas por cierto de ser en estas ocasiones premiadas.

—Luzar escogido.—Los vecinos de la plazuela de la Almagra están cada dia mas embelesados con las deliciosas armonías que suelen tener a todas horas. Aun cuando ellos están dispuestos a sufrir las molestias consiguientes a la proximidad del mercado a cambio de otras ventajas que esto mismo proporciona, no lo están por lo visto a que despues de las horas de la venta continúen los pavos y las pavas y toda clase de animales con sus cantos, y a que los vendedores de ropa vieja y quincalla y otra multitud de objetos ocupen centro y aceras, y obstruyan el paso a los establecimientos que en ella tienen. Nos hacen esta indicacion para que nosotros pidamos que cese este bloqueo, y lo hacemos en la seguridad de que el celo que en todas partes viene desplegando la comision respectiva, es muy bastante para que una vez conocido este mal sea completamente remediado.

—El vigia.—Acude la muchedumbre—justicias a presenciar.—Su asistencia en esos sitios—y su llanto, están demás.

—Cuadros vivos.—La empresa del Teatro Principal ha contratado para la funcion de esta noche a la compañía Danesa que, como ayer dijimos, se halla de paso en esta capital, y con este motivo tendremos hoy una fiesta agradable y variada y por lo tanto mayor concurrencia.

—Begracia.—Una pobre muger que habita en la calle de Comedias, fué anteanoche a las tres de la madrugada a la estacion del ferro-carril a despedir a una familia y allí tropezó con una rampa, por lo que tuvo la desgracia de romperse una pierna. Conducida a la casa de Socorro del distrito en una camilla por varios mozos de número de la estacion y un cabo de serenos, le fué hecha la primera cura y despues conducida al Hospital de Agudos.

—Lluvias.—Desde anteanoche tenemos una lluvia constante. La brillantez del sol anteaayer fué el preludio de un verdadero «dia agrícola». Los labradores contentos y tambien los vendedores de paraguas. Los que pelean la pava dados a todos los diablos. Ese es el mundo.

—Barriles.—El piso de la calle de Juan Rufo y entrada a la plazuela de Hinojares se halla en estado deplorable y cada dia estará peor. Aquí de las cuadrillas permanentes divididas en cuarteles. Es el único remedio.

—Meses.—Para anoche a las ocho estaba citado el Ayuntamiento de esta capital a sesion ordinaria.

—Bemestracion amorosa.—Un individuo que intentó anteaayer asesi-

nar a una muger en la calle de Alcántara con una navaja, fué puesto en la cárcel para templar sus cariñosos bríos.

—Luz y oscuridad.—Anteaayer fué dia de muerte—y ayer de alegría y gozos—que así alternan en el mundo—los placeres y dolores.

—Bemestracion municipal.—Nota de los enfermos asistidos por el profesor de la casa de socorro del distrito de la izquierda durante el mes de noviembre último, con expresion de diagnósticos en grupos, por aparatos.—Enfermedades.—Aparato cerebro-espinal sistema nervioso, siete. Idem auditivo, uno. Idem de la vision, diez y seis. Idem respiratorio, cuarenta y uno. Idem circulatorio, dos. Idem digestivo, treinta y seis. Idem genitourinario y generador, diez. Sistema cutáneo y calular, veinticuatro. Idem infático ó ganglionar, cuatro. Idem hídrico, uno. Aparato locomotor, quince. Fiebres, veintidos. Heridas, nueve. Operaciones, dos. Curaciones de cirugía practicadas en todo el mes, setenta y cinco. Total doscientas sesenta y cinco.

—Aceras.—Ya se ha colocado una de las de la calle de Leopoldo de Austria.

—Subasta.—Por el tipo de doscientas cincuenta y tres pesetas y trece céntimos se subasta el dia veinte y siete en las casas consistoriales de esta capital una cerca de tierra de secano situada en el ruedo de Fuente la Lancha.

—Efemerides.—Hoy.—1874.—El Papa Pio VII manda que las mugeres cristianas sean mas modestas en sus vestidos.

—Preguntas y respuesta. Juanita, niña de diez años, ha sido castigada por su madre por haber comido clandestinamente la mitad de un tarro de dulce.—¡Veamos! esclama la madre; ¿qué dirias tú si yo hubiese hecho otro tanto?—Daria: «Mama pues to que has comenzado el tarro, con clúeylo.»

—Suicidio.—Ayer por la mañana tropezó en la Cruz del Rastro un pobre anciano, que rodó por el suelo causando en las piernas varias contusiones que le dejaron en muy mal estado. Añadiendo en el acto por un municipal, este lo condujo al hospital de Agudos.

—Junta.—El sábado próximo se reunirá la Junta de ganaderos encargada de proponer reformas para el mejoramiento de la ganadería española.

—Conductor.—En el número ciento treinta del «Boletín oficial» de esta provincia se publican las condiciones para la subasta del conductor telegráfico de Córdoba a Ecija.

—Gira.—Los gastos que deben sufragarse este mes de fondos provinciales ascienden a ciento veinte y ocho mil quinientas cincuenta y dos pesetas y cinco céntimos.

—Procedimiento.—Encomendada a los tribunales de justicia la represion de los juegos ilícitos, se han empezado a formar causas en varios puntos con este motivo.

—Lugares.—Segun dice el «Boletín de Loterías y de toros» aun cuando no está ultimado el ajuste del espada cordobés Rafael Molina con la

empresa de Madrid, es casi seguro que se celebrará el contrato.

—El fin del pavo.—Cuando un pavo en esas calles—se orgullece y pavonea,—digo,—infeliz que aun ignora—el triste fin que le espera.

—Modas.—De una revista de modas, que publica un colega especial, sacamos los siguientes párrafos: Los peinados siguen usándose muy reducidos; mientras mas chica la cabeza, mas de moda está. Las cintas alrededor de ella es el adorno mas en boga. Los trajes para calle son mas elegantes, mientras mas gruesa es su tela, y mientras mas se parece su dibujo al de los pantalones de los hombres. Y es tal la aficion que hay por imitarlos en algunas de sus modas, que un traje hemos visto cuya chaquetilla es enteramente un chaquet. Y esta tendencia se nota mas que en nada en los gabancitos de abrigo, ninguna elegante se los manda hacer a una modista, sino a un sastre; ¿con qué objeto? Con el de que las costuras queden muy bien sentadas, con el de que la solapa no se levante, que las mangas no tengan el corte femenino, que las espaldas se igualen a las de un paletot; en fin, con el de que no parezcan hechos por modistas. Mientras mayor tamaño, mas «chic» tienen las targetas de visita que usan ahora las señoras.

—Dates.—Hasta el ocho de Enero se admiten en Montoro las relaciones para rectificar el amillaramiento.

—Lo dicho.—Hoy es el dia designado para que se presenten en la Direccion respectiva los directores de baños que quieran variar de destino. En Córdoba como hemos indicado están vacantes los de Arenosillo.

—Lance.—En la tarde de anteaayer salian en carruaje por la calle de San Fernando S. A. R. el Duque de Montpensier con la infanta doña Mercedes. Asustadas las mulas del carruaje a la vista de una porcion de fagina que los ingenieros conducian, se lanzaron sobre la acera contraria, no obstante los esfuerzos del valiente postillon, que se sostuvo en su puesto hasta que enganchadas las guarniciones de las mulas en la columna de hierro de un farol y resbalando sobre las losas de la acera, vinieron al suelo postillon y mulas en confuso monton. La infanta Mercedes, cuidando mas bien de la seguridad del muchacho que de la suya propia, le había gritado varias veces que se tirara a tierra antes de que fuera arrastrado por las mulas.—Todo ocurrió en breves instantes: la fuerza de ingenieros acudió, levantaron al postillon y las mulas, las volvieron a enganchar y siguió el coche su camino.

—Incendio.—Ya ha sido dominado el que en Santander empezó en una droguería y ha destruido por completo tres casas y otras nueve en parte, sin que por fortuna haya que lamentar desgracias personales.

—Elemental.—Se va a proveer por concurso una escuela de niños en Ecija.

—Fusiladas.—Se anuncia en el periódico oficial de esta provincia que el diez de Enero se subastan en las fabricas de tabacos de Alicante y Santander las fundas de tercios de tabacos Filipinos existentes en ellas.

—A los aspirantes.—En Cádiz se halla vacante la plaza de auxiliar de una escuela de niñas. Se proveerá por traslación.

—Viage régio.—Dicen de Sevilla que se espera el veinte y uno a S. M. Se prometen corridas de toros y carreras de caballos, pero S. M. ha significado su deseo de que el municipio no se imponga sacrificio alguno por su llegada.

—Bicm.—Hay en Sevilla el propósito de dar la paga del mes a las clases pasivas antes de Pascua.

—Frago de navia.—Periódicos extranjeros y nacionales han descrito ya de muchas y diferentes maneras el traje que ha de vestir la Infanta Doña Mercedes en el dia de sus bodas con el rey de España; pero en vista de que los padres de la futura reina manifiestan cuando es oportuno que el referido traje se compondrá en cuanto sea posible de telas y adornos españoles y que será hecho en España, nos parece que no debe darse crédito a cuantas versiones corren hoy de periódico en periódico, y nos abstenemos de publicarlas.

—Limosna.—Dos mil reales ha dejado en Cádiz para los pobres la Embajada Marroquí.

—R. E. R.—Ha fallecido el jefe de la estacion de Granada Don Enrique D'Aponte.

—Van rayendo.—Han sido presos en Granada dos individuos comprometidos en el secuestro del señor Auriolos.

—Lectoral.—Lo ha sido nombrado de Ciudad-Real Don Felipe Cadarioco.

—¿Quién es él?—Una muger en Málaga impulsada por los celos ha dado a comer a la que conceptúa su rival un pedazo de pan de higos con el que le ha vuelto el juicio. ¿Qué tal las hijas de Eva?

—Se fue.—A las diez de la mañana salió el martes del puerto de Cádiz el vapor «Volcano» conduciendo la embajada marroquí.

—Gramática razonada.—Hemos tenido ocasion de ver un ejemplar de la «Gramática razonada de la lengua española» escrita por D. Matias Salteras, director de la escuela normal superior de Segovia, y que comprende en su primera parte los preliminares, la analogía, sintaxis, prosodia y ortografía. Creemos sumamente recomendable este trabajo, que prueba los vastos conocimientos de su autor en materia tan importante y delicada, y justifican su bradamente la aceptación que ha tenido este libro, no solo para su aprobacion en las regiones oficiales, sino tambien en todas las escuelas del reino.

—Vapores.—Se ha establecido una nueva línea de magníficos vapores que harán el servicio directo entre Málaga y varios puntos de los Estados Unidos.

—En sequena.—Hace unos dias disputaba un matrimonio gitano, cuya muger tenia en brazos una criatura: el marido descargó algunos golpes sobre su consorte, y loco de furor arrojó a su hijo del seno de la madre y lo lanzó contra la pared, de cuyas resacas falleció el pequeño a los pocos momentos. Al dia siguiente el matrimonio marchó a un pueblecito inmediato, en cuyo cementerio enterró a

fracciones, como procurarse todo esto con los ciento cincuenta francos que ganaba el empleado?

Un dia llegó Marcelo a casa de Mr. de Maupierre con dos pequeños pedazos de papel que enseñaba con aire triunfal: eran dos billetes para el teatro Italiano, que le había regalado uno de sus amigos.

—Vas a venir conmigo, dijo a Juana.

—¡Yo al teatro! exclamó este con un estremecimiento doloroso, y al italiano sobre todo! ¿Puedes pensar...? Volver a ver a ese mundo que en otro tiempo fué el mio y que ahora me desprecia y me olvidó!

¡Oh! no. Mad. de Maupierre y Marcelo no desentendieron todo lo que había de cruel para Julian en evocar así los recuerdos de un tiempo mas dichoso; pero el doctor les había dicho que era necesario a toda costa sacar al jóven de aquel estado de desesperacion y estorpeamiento; así es

—¿Cuánto ha palidecido! se decía Julian contemplando el rostro de la jóven, ¡y qué aspecto tan triste tiene!

Sea que se hiciera la ilusion, sea que fuera verdad, le pareció que Juana posaba su mirada en la batoca de orquesta que él ocupaba habitualmente el año anterior.

Los ojos de Juana vagaron un instante sobre los espectadores con distraccion. En seguida, guiados sin duda por esa sensacion indefinible que todos hemos experimentado sin poderla analizar, sus miradas encontraron las de Julian. Los dos jóvenes se estremecieron como si hubieran experimentado la misma conmocion eléctrica. Los ojos de Juana brillaron de alegría, en seguida se llenaron de pronto de lágrimas que centelaban como diamantes entre las largas pestañas de la jóven. Fijó arreglar los bucles de su hermosa cabellera castaña para jugar furtivamente sus ojos. Un momento

Sus ojos se fijaron sobre la señorita de Walbrun, como si su vida entera estuviera concentrada en el rostro de la jóven.

Temiendo y deseando a la vez que le viera, Julian se embriagaba en aquella contemplacion tan dulce para su alma.

No había visto a Juana despues de su ruina.

Un sentimiento fácil de comprender le había impedido volver al Estanque Azul despues de la catástrofe que le había herido. Sin querer confesárselo, el pobre jóven comprendía que una palabra desdeñosa, una mirada despreciativa de Juana le hubiera destrozado el corazón. En el fondo de su alma había algo que le decía que Juana era demasiado generosa y demasiado buena para mostrarse severa con el infelicitado; pero, como la mayor parte de los seres desgraciados, tenía miedo de todo y temía perder la última y mas querida ilusion que le quedaba,

que insistieron con todas sus fuerzas. Viendo las lágrimas que brillaban en los ojos de su abuela, Julian adivinó sin duda el pensamiento de la pobre anciana, porque tendió la mano a Mad. de Maupierre y le dijo con la voz mas dulce y cariñosa:

—¡Bien, abuela, puesto que te causa algun placer, acompañaré a Marcelo!

Bajo pretexto de que estaba invitado a comer en casa de los Maupierre, Marcelo había llevado canchales y una perdiz, que sabía eran los manjares favoritos de su amigo. Regañándole por aquel gesto, Mad. de Maupierre no pudo evitar abrazar al jóven escultor para darle las gracias por su afectuosa atencion.

—Dios me ha dado un segundo hijo para ayudarme a salvar al otro, dijo por lo bajo a Marcelo, que se estrechó la mano sin poder responder.

Afectado por los cuidados y cari-

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 13 de Diciembre. Consolidado, 13.32. Bonos, 7.50. Acciones del Banco de España, 21.00

CORDOBA.

Trigo de 48 á 50 rs. fanega.—Cebada de 20 á 21 id.—Habas de 25 á 26 fanega.—Garbanzos de 65 á 100 fanega.—Alpiste pella de 47 á 48 fanega.—Aceite en los molinos fresco 4 reales arroba: en la ciudad 3.—Añojo 4.4.—En la ciudad 4.5 reales.—Carne de vaca á 4 cuartos libra.—Id. de cerdo 3.4.—Tocino á 46.—Harina de 1.ª de Castilla 1.ª á 21 1/2 real arroba.—Id. primera de la Mancha á 20 rs. arroba.

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 año.—Sevilla 1/4.—Málaga 1/4.—Barcelona 1/4 á 3/8.—Valencia 3/4.—Palencia 3/4.—Murcia, 1.—Cádiz 3/8.—Jaén 3/4.—Leon 1/2.—Bilbao 3/4.—Granada 3/4.—Alicante 3/4.—Cartagena 3/4.—Pueblos de esta provincia de 3/4 á 1 año.—Calderilla por plata y 1/2 año.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candela superior, en sacos de 8 arrobas, á 19 rs. arroba. Id. recia id. Id. á 19 id. id. de 2.ª id., á 18 1/2. id. id. de 3.ª id., á 17 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 18 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 10. Id. de 2.ª id., á 7. Id. de 3.ª id., á 5. Por partidas de más de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 48 á 50 rs. Cebada, de 20 á 21 en Córdoba. En esta estación: Harina flor candela á 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 18 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª id. 15. Id. 3.ª id. 15.

MONTEJO.—Trigo, de 48 á 60 rs. la fanega.—Centeno 20 28 id. Cebada 0.ª rs. id. Habas 8 25 rs. d. Garbanzos, 37 15 rs. id. Aceite á 44 7 rs. arroba.

PALMA DEL RIO.—Trigo de 42 á 44 rs.—Cebada de 18 á 20.—Habas á 28.—Maíz á 30.—Garbanzos de 60 á 70.—Guías á 26. Escaña á 4.—Aceite á 44.—Vinagre de 16 á 20.

VILLAVICIOSA.—Trigo, fanega sin derechos, 40 rs.—Cebada, id. id., 20 rs.—Centeno, de 24 á 30 rs.—Avena, id. id., 16 rs.—Garbanzos, id. id. de 60 á 80 rs.—Vino fresco, arroba id. de 10 á 14 rs.—Id. añejo, id. id. de 14 á 35 rs.—Aguardiente, de 18 grados id. id. 32 rs.—Id. de 20 id. 36 rs.—Id. de doble anís, 38 rs.—Aceite, arroba sin derechos 50.

ADAMUZ.—Trigo, de 42 á 45 rs. fanega. Cebada, de 18 á 20 rs. Habas, de 24 á 26 reales. Escaña de 2 1/4 rs. Garbanzos, de 70 á 100. Jabón blanco á 28 rs. arroba. Id. duro á 36. Carne de macho á 4 rs. libra. Id. fresca de cerdo á 4 y 1/2 id. id. Aceite, á 41 reales arroba.

ESPIEL.—Trigo, 40 reales la fanega.—Cebada 20 rs. id. Avena 15 rs. id.—Garbanzos 50 rs. id.—Aceite 43 rs. arroba.—Vino 15 rs. id.

BENAMÉZ.—Trigo de 50 á 51 rs. fanega.—Cebada á 22.—Garbanzos de 70 á 80. Habas á 77. Añojo á 100.—Aceite á 43 reales arroba.

RAMBLA.—Trigo 11 pesetas fanega.—Alpiste 10.—Cebada 4, 75.—Escaña 2, 17.—Habas 6.—Garbanzos 20.—Aceite 10, 25 pesetas arroba.—Vinagre 4.—Vino 8.—Aguardiente 11, 50.—Libra de carne 1, 52.—Lanar 88 céntimos.—Cerdo 1, 6. Obrero.—Trigo 40 reales fanega.—Cebada 20.—Garbanzos 60. Habas 30.—Aceite 45 reales arroba.—Vino 24.—Vinagre de yema 16, y de agua 12.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las 2 y 38 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171 50 rs.; tercera clase 106 reales.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente á Cádiz, saldrá de Córdoba á las 2 y 10 minutos de la tarde, llegando á Sevilla á las 5 48. De Sevilla saldrá á las 10 de la mañana y llegará á Córdoba á la una y 40 de la tarde. En este tren puede venir directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba á las 3 y 10 de la mañana y llegará á Sevilla á las 8 y 35 de la misma. De Sevilla sale á las 6 y 25 de la noche y llega á Córdoba á las 12 y 4 de la noche.

Precios: de Córdoba á Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 cént. Tercera clase 29 rs. 40 cént.

Imp. del «Diario de Córdoba»

gresar en el constitucionalismo á pesar de haber declarado algunos que lo harían inmediatamente después de cerciorarse de que el d. Llanes no se prestaba á comandar. Una esto á que se nota habiéndose ajoino algo los lazos de amistad entrelas órganos de los dos bandos, y dedca la consecuencia de todo ello.

El partido histórico ue tan potente fuera un tiempo, debió especialmente á la disciplina de que hacia alarde cuando lo presidia el duque de Valencia, hoy encuendradificultades por todas partes; y com si no tuviera bastante con la disidencia que comanda Pazos, se trasluce dulismo entre su junta suprema, para ovencerse del cual basta leer la descripción de la reunion última en casa de Cheste, en la cual se mostró com dispuesto á retirarse á la vida privada el Sr. Moyano, alma y vida del prtido de algun tiempo á esta parte.

Como en este maremagnum político todo se vuelve tejer y destejer, hoy se dice han surgido algunas dificultades entre posibilistas y radicales, lo cual hará que se suspendan por el momento las negociaciones para la fusion, con gran contentamiento de los que aspiran al fraccionamiento de los bandos por temor á perder la influencia que se suponen por contar con cuatro ó seis personas que les sigan.

Estando muy afectados los duques de la Torre por el repentino fallecimiento de su madre, señora condesa de San Antonio, es regular que esto retrase algo la reunion de los constitucionales, dando con ello una muestra de deferencia á su gefe.

Los salones de la presidencia volverán á abrirse en cuanto pasen las Pascuas, y á ellos serán invitados los hombres pertenecientes al bando con servador-liberal, donde podrán inspirarse en las ideas de Cánovas y ponerse de acuerdo tanto para la designacion de mesa del Congreso cuanto para tratar de algunos de los asuntos que han de presentarse á la discusion de los cuerpos colegisladores.

La salud del soberano Pontífice no es todo lo satisfactoria que fuera de desear, pues no cesa la debilidad.

La crisis francesa entra en una nueva fase, pues el mariscal Mac Mahon, que no es hombre político y por lo tanto no está dispuesto á romper lanzas por ninguno de los dos bandos en que hoy se halla dividida la patria de San Luis, ha encargado nuevamente la formacion de gabinete á Dufaure, cediendo á la exigencia de que el gabinete sea homogéneo; créese que este señor pueda dejar hoy la lista de los ministros en poder del gefe del Estado, que sin duda aceptará los nombres que se le propongan, viéndose sino precisado á dimitir. La extrema izquierda aspira á esto, y procurará oponer todas las dificultades posibles para llegar á un acuerdo entre los poderes públicos.

En Rusia hay un entusiasmo grande con motivo de la rendicion de Plevna cuando todavia se celebraba la toma de Kara, y es seguro que los moscovitas no oirán formalmente proposiciones de paz hasta la toma de Erzeroum. Turquía dice quemará su último cartucho antes que admitir bases humillantes. Grecia, hoy que ve la media luna abatida, se dispone á declarar la guerra al Sultan, y Servia entra en lucha con los hijos del Islam para vengar las derrotas que sufrió no ha mucho tiempo. Pobre Turquía, su única se va á convertir en girones.

El interior cerró á 13.32. Exterior 13.75. Bonos 72.50.

El correspondiente.

—La «Gaceta» del 13 publica la siguiente disposición:

«Gobernacion.»—Circular á los gobernadores disponiendo que para cumplir lo preceptuado por la ley municipal de 2 de octubre último respecto á la aprobacion de las cuentas de los ayuntamientos, utilicen á los empleados de contabilidad de las corporaciones provinciales para que auxilien en horas extraordinarias á los gobiernos civiles, compartiendo con el personal de éstos los trabajos relativos á la aprobacion de las citadas cuentas municipales.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Cuanto ha dicho un periódico extranjero y han copiado algunos españoles acerca del traje de boda que se está confeccionando en París para la

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN Al Tesoro. 2389 87 A la provincia y municipio. 2390 12 Adicionadas. 462 33

Total igual. 5242 32 Córdoba 13 de Diciembre de 1877. —Bartolomé Belmonte.

Administracion del matadero y carniceria.

Semana del 6 de Diciembre de 1877. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Queibras. Reses degolladas en la semana. Libras.

44 cabezas de ganado vacuno. 8047 1/2 208 idem de lanar y cabrio. 3184 1/2

Total consumo. 11232 Movimiento de la Bolsa de queibras. Rls. Mrs.

Existencia á fin de la semana anterior. 9509 28 Suplemento hecho en la presente. 110 21

Existencia que resulta para la entrante. 9399 7 En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 13 de Diciembre de 1877. —El Administrador, Francisco Serrano.

Quinto aniversario

POR EL ALMA DEL SEÑOR DON GERVASIO MAULINI. Las señoras sacerdotas que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el día 17 del corriente, en la Iglesia Parroquial de San Miguel, desde las siete en adelante, recibirán el estipendio de 10 reales.

Boletín religioso.

—Hoy, San Valeriano y otros santos mártires.

—JUBILIO CIRCULAR.—Hoy, en la Santa Iglesia Catedral.

—Ultimo día de solemne novena, en la Iglesia hospital de Ntra. Sra. de los Dolores, á Maria Santísima en el misterio de su Concepcion Inmaculada. Al anochecer se rezará el Santo Rosario, seguirá la novena, terminando con motetes y Salve.

—En la Iglesia de Nuestro Padre Jesus Nazareno darán principio mañana las jornadas de Maria, cantándose por las hermanas del hospital copias alusivas y se tocarán instrumentos pastoriles.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Tránsito, en San Pablo

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy. (11 de abono). La zarzuela en dos actos, «Lola». —La zarzuela en un acto, «El último figurin». —Por la compañía Danesa se presentarán los cuadros siguientes: «La fiesta de la Siega». — Un grupo de Venus. «La Justicia de Paris». — El rapto de las Sabinas. — A las ocho. PRECIOS.—Prosencios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butacas con entrada, 8.—Anfiteatro 3.—Delantera de paraiso 2.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso, 3 rs.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 13 de Diciembre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Hoy ha presido el rey el consejo de ministros, el cual, lo mismo que el verificado despues en el departamento de Ultramar, ha carecido de importancia.

Circula con insistencia el rumor de que Posada Herrera acepta ser candidato ministerial para la presidencia del Congreso, pero no le respondo de la completa veracidad de la noticia, atendiendo á que los centralistas confían ano, y esta es la causa de que todavía no se hayan decidido á in-

la infeliz criatura: despues desapareció, hasta que la fuerza de la guardia civil del primer punto consiguió capturar á los consortes y conducirlos á la cárcel, donde esperarán el fallo de los tribunales por tan horrible delito.

—Mañana hora.—Al salir anteayer de San Fernando para Cádiz el tren de Sevilla, un marinero de guerra se situó en la vía cuando ya no habia tiempo de que aquel se detuviese, y haciendo una cruz en la tierra dejó allí una carta. Dicho se está que el infeliz suicida quedó muerto casi en el acto. Cuando el tren pudo pararse, la catástrofe estaba consumada. Un sa cadote que venia como pasajero le auxilió en los últimos instantes de su vida. ¡Dios le haya perdonado!

—Aguerra.—Cuatro individuos muy conocidos de Hara han concertado una apuesta de trescientos reales, por cada una de las partes, para el día veinte y dos del presente, sobre si el número que corresponda al premio mayor ha de terminar en par ó en impar. ¿Serán ingleses los cuatro individuos de que se trata?

—Aguerra.—Se ha constituido en Linares la Liga de contribuyentes bajo la presidencia de D. Francisco Villanueva.

—Que razón.—Los labradores de Jerez están alarmados por la frecuencia con que se repiten los robos y asesinatos en aquel término.

—Artes.—La Academia libre de pinturas de Sevilla celebrará en Abril próximo una esposicion artística.

—Estadísticas.—En Inglaterra ocurrieron el año pasado cinco mil novecientos sesenta y nueve accidentes en los ferro-carriles, de los que resultaron seiscientos setenta y tres personas muertas y dos mil setecientas heridas.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CORDOBA.

Estación meteorológica. Observaciones del día 14 de Diciembre de 1877.

A las 9 m. A las 3 t.

Table with 3 columns: Measurement, 749.2, 747.5. Rows include: Altura del barómetro en milímetros, Temperatura y humedad, Dirección del viento, Estado del cielo, Temperatura máxima del aire, etc.

Dos ó tres cápsulas del Alquitran de Guyot, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan con frecuencia para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue tambien detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el alquitran impide la descomposicion de los tubérculos, y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Será poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino tambien por su baratura, porque, contenido el frasco de «Alquitran de Guyot» 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener verdaderas cápsulas de Alquitran de Guyot, exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demas, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los fieltos de esta capital en el día de la fecha.

Table with 2 columns: Location, Pts. Cts. Rows include: Central, Puente, Rincon, Nueva, Gallegos, Matadero, Total.

